

EDITORIAL N° 7

Prof. Emérita Ana Falú

Estamos transitando un año de incertidumbres, de temores generados por la pandemia del COVID 19. Esta experiencia para la humanidad seguramente traerá cambios en lo que hoy entendemos como formas de vivir y calidad de vida. No sólo ha sido adaptarnos al distanciamiento físico, o el teletrabajo, sino la fuerte crisis económica que llama a reflexionar sobre el desarrollo urbano y la sostenibilidad del planeta. Son evidentes las injusticias espaciales, y la pandemia sólo evidenció aún más lo que ya hacía parte de nuestras preocupaciones centrales. Alicia Bárcena, Secretaria Ejecutiva de la CEPAL, afirmó:

La pandemia provocada por la enfermedad del coronavirus (COVID-19) es un llamado a repensar los patrones históricos del desarrollo urbano y avanzar hacia un futuro más sostenible en la región, donde el 80% de la población vive en zonas urbanas y el 17% de ella se concentra en 6 megaciudades.¹

A pesar de este año tan particular y complejo, sentimos el gusto de haber podido sostener esta publicación y así compartir con uds esta 7ª edición que nos permite acercar una vez más producciones científicas de calidad. Nuestra revista busca contribuir a la reflexión sobre los debates actuales en materia de vivienda, ciudad y ambiente, incorporando las dinámicas sociales en el territorio. Sus contenidos se definen por una política editorial que prioriza la calidad de las colaboraciones a partir de su originalidad, pertinencia temática, sistematización y rigor científico, valorando especialmente aquellas derivadas de investigaciones.

Vivienda & Ciudad es un esfuerzo conjunto de quienes Integran el INVIHAB. La convocatoria de la presente edición, fue iniciativa y promovida por la Dra. Denise Mattioli y el Dr. Fernando Vanoli, quienes propusieron un dossier temático: *Los territorios entre la reproducción de la renta y la vida. Aportes para el análisis de las configuraciones espaciales desde abordajes socio-ambientales* y se mantuvo la sección con temática libre.

Nunca más acertado un eje temático como el de este dossier en este año, en el cual el fenómeno del COVID-19 evidenció la tensión entre la obscenidad de la producción que mercantiliza los bienes urbanos, el suelo urbano y del ambiente natural. En un fenómeno sin precedentes de financiarización de la tierra, la vivienda y la materialidad de lo construido, generando expulsiones y el mayor despojamiento y devaluación de las vidas humanas. La pandemia tuvo una mayor expresión en las ciudades, generando no solo aislamientos, sino fenómenos diversos que abonaron a fracturas aún mayores del tejido social, agudizando desigualdades.

Todos los artículos que fueron aceptados para esta publicación, muestran compromiso y preocupación por los conflictos territoriales, urbanos, periurbanos y rurales, que enriquecen los debates actuales en torno a la vivienda, la ciudad y sus entornos, con calidad y rigurosidad en sus tratamientos y perspectivas. Se receptaron gran cantidad de contribuciones tanto locales, nacionales e internacionales, que fueron sometidas a un proceso editorial de calidad con la colaboración de revisores expertos. A ellos/as nuestro agradecimiento, así como al esfuerzo y compromiso de la producción de autores/as. Un párrafo especial merecen el equipo y el comité editorial y científico, y en particular quienes asumieron la responsabilidad de este dossier.

Les invito a la lectura de los trabajos publicados y esperamos que sean de interés, así como nuevas contribuciones hacia el futuro.

¹ <https://www.cepal.org/es/noticias/alicia-barcena-la-pandemia-covid-19-es-un-llamado-repensar-desarrollo-urbano>